

学校だより

さくらっ子

四日市市立桜小学校
平成30年5月15日
第5号



今年度 第1回クラブ活動スタート!!

5月14日(月)6限目に、今年度第1回のクラブ活動がありました。4~6年生は、運動系6(ドッジボール、タグラグビー、サッカー、バドミントン、ソフトバレー、卓球)、文科系5(読書・絵本作り、折り染め、イラスト、フラワーアレンジ、絵手紙)のどれか1つに所属し、担当の先生や集まった仲間と一緒に活動を始めました。どの子ども生き生きと活動していました(写真は、活動の一部です)。

今年度は、通年で8回実施の予定です。仲間と心をつなげて、技能を磨き、楽しみましょう。



教育委員会の視察(生徒指導訪問)を受けて

毎年、市内の学校は教育委員会の視察訪問を受けます。本校も、5月11日(金)に2名の指導主事の訪問を受け、児童が落ち着いて学習する様子や4Sの取り組みによる環境づくりの成果など、たくさん褒めていただきました。

- 子どもたちが生き生きと学習に向かっている。
 - 学年集団で統一した指導がなされていることがよい。
 - 下駄箱の靴、教室移動後のイスの片付けなどがよい。
- また、以下のような課題も指摘されました。

- 水筒の紐やランドセルにつけた袋が飛び出していた。
 - けが等をしないように、時間的余裕を持たせたい。
 - 「何のための約束か」子どもたちに考えさせたい。
- 今後も、よりよい学校づくりに取り組んでいきます。



第1回桜小学校コミュニティスクール運営協議会

5月10日(木)、第1回桜小学校コミュニティスクール運営協議会が開催され、本年度の活動計画や学校づくりビジョンなどについて熱心にご協議いただきました。

また、不審者の防犯をはじめ、卒業式の服装や夏休みの図書室開放について、さらには土曜授業や教職員の働き方改革など多様な話題について意見交流を行いました。

委員の皆さまには、さくらっ子の健全育成のために、今年度もどうぞよろしくお願いいたします。



はじめにクイズを2問。

- ① 何の数字でしょうか？ 80 160 200 200 185 181
- ② 不審者から子ども自身が身を守るための標語「いかのおすし」とは？
いか（ ）の（ ）お（ ）す（ ）し（ ）



10分間×学年 家庭学習の習慣を！

クイズ①の答えは、おわかりでしょうか？

実は、現在の学習指導要領において、小学生が習う漢字の数を1年生から6年生まで順に並べた数です。卒業までになんと1006字（2020年度から施行される予定の新学習指導要領では、全1026字）も習うのです。ちなみに本校の校名でもある「桜」という漢字は何年生で習うかというところ、5年生です。

アルファベットは、大文字・小文字合わせても52字しかないのに、漢字の多さがわかります。全てを覚えるためには、毎日こつことと書き取りの練習を繰り返すしかありません。漢字だけでなく、算数の計算などもたくさん問題を解いてミスをなくしていく努力が必要です。

漢字や計算が苦手な人も心配は無用です。子どもの脳はやわらかいので、新しいことをどんどん吸収していく力を持っています。できることから少しずつ、でも毎日忘れずに練習を続けることです。

まずは、10分間×学年をめやすの時間として家庭学習にも取り組むように、お様のがんばりを支え、励ましていただきたいと思います。



いかのおすし 自分の身を守るために

新年度が始まって1か月。地域をまわり、登校する子どもたちの様子を見ることが私の朝の日課となり、子どもたちの明るいあいさつの声に元気をもらっています。右の写真は、保護者の方の登校指導により横断歩道を渡る子どもたちの様子です。子どもたちの安心・安全のためお世話になり、ありがとうございます。



さて、5月2日（水）、校区における不審者情報を「すぐメール」でお知らせしました。同時に、警察による巡回パトロールの強化をお願いしました。

以降、低学年の下校時刻に合わせて下校路周辺を歩いて回っていますと、子どもたちの下校の様子を見に来ていただいた保護者の方にお会いします。他県において痛ましい事件が起きましたので、ご心配はなおさらのことと思います。

保護者や地域の方の見守りの目が、子どもの安全を守る大きな力になると思います。できる限りのご協力をよろしくお願いします。私からも地域関係者の皆さまに向けて、「子どもの下校時刻にご自宅前の道に出ていただくだけでもありがたい」など、様々な機会をお願いしていこうと考えています。

また、学校では、子どもたちに下校の約束について、以下のことを重ねて指導します。

- 下校が同じ方向の友だちと一緒に、2人以上で帰る。
- 道草をしたり、ダラダラ歩いたりしないで真っすぐに家に帰る。

当面、学年間で帰りの会の終了時刻を揃え、下駄箱まで担任が付き添い、同じ方向に帰るグループが同じ時間帯に帰ることができるようにします。

下校の安全について、ご家庭でもぜひお子様と一緒に話し合ってみてください。

また、見知らぬ人から声をかけられたり、何かを強要されたりといった万が一の場合にそなえて、自分で身を守るすべを身につけておきたいと思います。それが、「いか・の・お・す・し」です。

いか



知らない人にはついていかない

の



知らない人の車にのらない

お



あぶないときはおおきな声を出す

す



その場からすぐにはげる

し



おとなの人に知らせる